



La clave tiene que ver con crear



Este miércoles en la tarde el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, visitó el municipio de Habana del Este. El recorrido -que contó con la presencia del miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido, y con autoridades locales- forma parte de itinerarios-talleres que se hacen a lo largo del archipiélago, en este 2024, para transformar lo que anda mal en loables experiencias.

Alina Perera Robbio, 15 de Mayo de 2024

HABANA DEL ESTE, La Habana.-El trabajo en el campo no es una fiesta. Lleva enfascarse a fondo, "doblar el lomo" -como se dice en buen cubano-, si lo que se quiere es recoger jugosos frutos.

Esa consabida verdad afloró en la tarde de este miércoles durante la visita del Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a la vaquería "Molinos", perteneciente a la Unidad Básica de Producción Cooperativa (UBPC) "Protesta de Baraguá".

En el recorrido que forma parte de las visitas que la dirección del país realiza en este 2024 a los municipios del archipiélago -buscando vivencias en positivo, o todo lo contrario, de cómo un colectivo laboral debe abrirse paso a contracorriente de las adversidades-, estuvo presente el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda, además de las autoridades territoriales.

"Hay que revolucionar esto", dijo el Jefe de Estado luego de escuchar una explicación pormenorizada sobre todo lo que se viene haciendo para sacar a la unidad productiva de la pausa en que está. La suerte es que en torno a ese universo laboral hay gente buena y con deseos de hacer, según afirmó a los reporteros Ernesto Rebollar de Cárdenas, médico veterinario y asesor de la UBPC, quien contó sobre desafíos como la necesidad de buscar el agua necesaria o como ir ordenando un lugar duramente

golpeado por el tiempo.

En la vaquería la dirección del país recibió varias explicaciones; entre ellas, que la Cooperativa -nacida el 15 de marzo de 1994- cuenta con más de 600 hectáreas, pero de ellas hay una notable porción infestada de marabú; además de que las áreas destinadas a producir alimento animal son más bien pequeñas.



Foto: Estudios Revolución

“La diversificación es básica”, enunció el dignatario en lo alusivo a los frentes productivos de la Cooperativa. Y en lo referente a los problemas de infraestructura, a la falta de disponibilidad de agua, o al bajo promedio de pago a los trabajadores, preguntó qué puede irse resolviendo de tales deficiencias.

Allí mismo se supo que se está valorando la posibilidad de echar a andar pozos, que se están preparando porciones de tierra para hacerlas producir, y que no se descarta la diversificación de áreas agrícolas. El Presidente Díaz-Canel hizo énfasis en que hay muchas cosas que pueden hacerse independientemente del bloqueo imperial; recordó el valor que tiene un trabajo de conjunto con la Universidad; y volvió sobre el valor que entraña producir, porque todo lo que nazca de la tierra podrá venderse, y eso podría hacerse a buenos precios.

Sobre el deterioro de la infraestructura -ese al cual ha llegado la Cooperativa al cabo del paso de los años-, el mandatario propuso reflexionar sobre cómo encontrar caminos restaurativos, y después cómo evitar el retroceso en todo lo hecho. Los espacios hacia los cuales deben dirigirse las miradas si el propósito es transformar realidades, son -razonó Díaz-Canel Bermúdez- justamente aquellos que ostentan éxitos y que por ello se han convertido en referencias para el trabajo.



Foto: Estudios Revolución

Hay buenas experiencias, ejemplos de lugares donde la realidad se transforma de fracaso en logros. Es el caso de la Empresa Nacional de Suministros Médicos -segundo punto de la agenda del recorrido de este miércoles-, la cual pertenece al Grupo Empresarial directamente subordinado al Ministerio de Salud Pública de la República de Cuba, y cuya esencia es satisfacer las demandas de las unidades que tienen que ver con el bienestar del pueblo.

Durante siete años la Empresa no pudo pagar utilidades a sus trabajadores, pero esa realidad comenzó recientemente a cambiar: ya se pagan utilidades, y tal logro apunta a ser sostenible en el tiempo.

Entre la proyecciones del 2024, la importante Empresa se ha propuesto -y así se lo explicaron los anfitriones a la dirección del país- chequear oportunamente a las Unidades Empresariales de Base (UEB) al tiempo de garantizarles total autonomía; seguir eliminando inventarios ociosos y de lento movimiento; y elevar, entre otros propósitos, el nivel y la capacidad de los trabajadores que se

desempeñan en escenarios vitales, allí donde hay recursos materiales y financieros.

El Presidente cubano destacó una idea que él suele compartir en estas visitas-talleres -sobre todo si se trata de experiencias buenas-: hay que saber mantener lo que se vaya logrando. La Empresa, dijo el dignatario, es vívida muestra de que incluso en los peores momentos se pueden hacer buenas cosas.

Tal vez la clave del éxito está en una frase que se escuchó durante el encuentro entre la dirección del país y los trabajadores del importante universo laboral: "La Empresa todos los días hace algo creativo".

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución